



NÉCROLOGIE

Le grand public n'a découvert réellement ce médecin de formation, membre de gouvernements antérieurs, qu'au lendemain des Accords de Paris, apprenant alors à l'apprécier pour sa sobriété, sa pondération et sa sagesse. L'ancien Premier ministre Paulin Obame Nguema (1994-1999) est mort hier. Il avait 89 ans.

Page 3

ASSEMBLÉE

Les députés attaquent ce mardi, dans une sorte de course contre la montre, l'examen du projet de loi de finances, exercice 2024. En fin de semaine dernière, ils ont adopté en plénière trois projets de textes dont celui portant création, attribution et organisation du Contrôle général de l'État (CGE).

Page 3

FOOTBALL

Auteur dimanche d'un nouveau doublé, cette fois en Ligue 1, Pierre-Emerick Aubameyang enchaîne désormais les bonnes performances (7 buts et 3 passes décisives lors des 4 derniers matches). Pas sûr toutefois qu'il fasse aussi bien que son compatriote Denis Bouanga, soulier d'or (25 buts) en MLS.

Page 12

DE L'ÉLECTRICITÉ DANS L'AIR !

L'ANNONCE d'un 13^e mois qui ne serait pas payé cette fin d'année a provoqué une brutale montée de tension parmi les agents de la SEEG, amenant ces derniers à brandir la menace d'une suspension de la fourniture d'électricité et d'eau dans tout le pays. De quoi susciter la réaction énergique du président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, s'agissant il est vrai de services vitaux pour les Gabonais. **Page 2**



POUR MOI QUOI...

Que faire pour freiner le phénomène de la corruption qui gangrène le Gabon depuis des décennies ?

À cette question posée par la Commission nationale de lutte contre l'enrichissement illicite ou CNLCEI, la jeunesse a répondu que c'est à l'école que se trouve la solution.

Ce qui n'est pas tout à fait faux chez nous au Gabon où la corruption est devenue si préoccupante et si endémique qu'elle risque, à terme de saper les fondements de la Nation. Et ça se savait. Du primaire au supérieur en passant par les universités et grandes écoles, c'est triste de le dire, nos enfants, l'avenir de demain, sont si rodés aux mécanismes de ce fléau qu'on se demande s'il est encore possible de l'endiguer. Dans les maternelles, le préprimaire, le primaire, le secondaire et le supérieur la corruption est présente. Plus aucun de nos enfants ne l'ignore. Les adultes représentés par l'encadrement administratif et le corps enseignant sont si corrompibles que les apprenants n'hésitent plus à exploiter leurs faiblesses pour "obtenir" dans des conditions douteuses qu'on connaît des notes qui leur permettent de passer avec "succès" au-dessus sans trop se fatiguer. Les conséquences de cet "apprentissage" précoce sont ces détournements des deniers publics, ces corruptions devenues endémiques qui sont le fait des jeunes pressés de brûler les étapes en s'enrichissant scandaleusement. À côté d'eux, la vieille génération ne fait pas le poids. D'ailleurs, jamais nos jeunes n'ont autant volé l'État que sous leur gouvernance. On vient d'en vivre l'amère expérience avec la "young team"...

Est-ce tard d'avoir pensé à inviter la jeunesse à proposer sa solution à la lutte contre le fléau ? On y réfléchit quoi.

...MAKAYA

Nous sommes disponibles en ligne !

Retrouvez vos journaux en numérique sur le **E-kiosque**. Et pour ne rien manquer, **souscrivez à un abonnement**.

Rendez-vous à l'adresse :

www.e-kiosque-sodipresse.com



L'Union à 400 Fcfa
Ou l'abonnement à partir de 10.400 Fcfa / mois



Et bien d'autres...